



POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

UA: La diplomatie gabonaise très active

Yannick Franz IGOHO Libreville/Gabon

ALGRÉ l'absence du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, au 33e sommet ordinaire des chefs d'État et de gouvernement de l'Union africaine (UA) qui s'est achevé en début de semaine à Addis-Abeba (Éthiopie), le Gabon, par le truchement de son ministre des Affaires étrangères, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a été très présent. En atteste le passage de flambeau au président sud-africain Cyril Ramaphosa, nouveau président de l'UA qui succède également à son homologue gabonais Ali Bongo Ondimba à la tête du Comité des chefs d'État et de gouvernement africains sur le changement climatique (CAHOSCC). Loin d'être une défaite, le pays gagne plutôt en galons vu qu'il va désormais présider le Groupe des négociateurs africains. S'agissant de la Communauté économique des États d'Afrique centrale (CEEAC), le chef de la diplomatie gabonaise a, en marge du dernier sommet, devisé avec ses homologues de la sous-région pour booster l'application des réformes dont la mise en place de la Commission de la CEEAC. On se souvient que les chefs d'État leur ont demandé de se mettre au travail. Objectif: porter sur les



Le ministre des Affaires étrangères, Alain-Claude Bilie-By-Nze au sommet de l'UA.

fonts baptismaux ladite commission d'ici à juin prochain. Pour ce faire, les pays membres doivent déposer leurs candidatures au plus tard le 28 février prochain. C'est d'ailleurs ce qu'a rappelé Alain-Claude Bilie-By-Nze au cours de la réunion ministérielle qu'il a présidée lors de son récent séjour dans la capitale éthiopienne.

Il faut rappeler que le 33e sommet de l'UA a eu pour thème: "Faire taire les armes: créer les conditions propices au développement de l'Afrique". Occasion pour la diplomatie gabonaise de souscrire pleinement à la création d'une armée multinationale afin de venir à bout du terrorisme sur le continent. Dans tous les cas, on retiendra que la délégation gabonaise a pris une part active à cette rencontre. Une fois de plus le Gabon fait office de pays "exportateur de paix".

Une position qu'il va continuer de défendre au Conseil extraordinaire de paix et de sécurité qui se tiendra d'ici le mois prochain dans une capitale africaine, pour l'heure pas

PDS: Jean-Jacques Igambas Ikinda quitte la barque

L était jusqu'à son départ membre du Bureau national, conseiller du président et conseiller national.

> René AKONE DZOPE Port-Gentil/Gabon

E viens très respectueusement par la présente correspondance, vous présenter ma démission du Parti pour le développement et la solidarité sociale", écrit Jean-Jacques Igambas Ikinda, jusque-là membre du Bureau national, conseiller du président dudit parti et conseiller national, dans sa correspondance datée du 2 février courant, adressée à son désormais ancien leader, Me Séraphin Ndaot Rembogo. Une correspondance dont une copie est parvenue à notre desk.

Selon lui, "malgré mon implication aux différentes négociations dans lesquelles le parti était engagé, et l'employabilité de quelques militants, Monsieur le président, je confirme qu'un comportement de méfiance s'est installé à mon encontre". Il en veut pour preuve "l'attitude ouverte des responsables des structures du parti qui tiennent des réunions et mènent des actions sans m'associer ni m'informer. Et aussi la dernière cérémonie de présentation des vœux à laquelle j'ai été volontairement écarté". Jean-Jacques Igambas Ikinda affirme toutefois avoir beaucoup appris aux côtés du président du Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS), notamment le discernement et



Jean-Jacques Igambas Ikinda (à droite), ici aux côtés de Séraphin Ndaot Rembogo, à l'époque où la confiance existait encore entre les deux.

l'aspect comportemental de l'homme. Il faut souligner que le PDS est une formation politique qui se revendique de l'opposition. Mais son président, Me Ndaot Rembogo, par ailleurs président du Conseil national de la Démocratie (CND), avait signé le Pacte social initié par le président de la République, Ali Bongo Ondimba. De même, le PDS a pris une part active au Dialogue politique d'Angondjé. Aujourd'hui le parti est représenté au gouvernement par Mme Carmen Ndaot, la fille de son leader. Laquelle gère le portefeuille de la "Promotion des investissements, des Partenariats publics-privés, chargée de l'Amélioration de l'environnement des affaires".

Malinga: l'appel à l'unité du gouverneur de la Ngounié

BENJAMIN Banguebe Mayoubi a exhorté les fils et filles de la Louetsi-Bibaka à regarder dans la même direction.

E.L Malinga/Gabon

U cours de la cérémonie d'installation des membres du nouveau bureau du Conseil municipal de Malinga qu'il a présidée lundi dernier, le gouverneur de la province de la Ngounié, Benjamin Banguebe Mayoubi, a dénoncé le climat politique délétère qui persiste dans cette localité. Et cela s'est particulièrement manifesté lundi dernier, à la tribune officielle où certains acteurs politiques de la contrée n'ont pas hésité à afficher un comportement des plus blâmables en présence de la première autorité

de la province.

De fait, Benjamin Banguebe Mayoubi a exhorté les filles et fils de la Louetsi-Bibaka "à travailler main dans la main". Avant d'appeler tout un chacun "à se regarder dans le miroir et à s'interroger par la même occasion sur le sort des populations de leur

Illustration de ce climat de tension: neuf recours en annulation ont été introduits aux fins d'obtenir l'annulation de l'élection du maire de Malinga. Conséquence: plusieurs Bibakois et Bibakoises se regardent en chiens de faïence, en privilégiant leurs intérêts personnels au détriment de ceux de leur

localité dépourvue presque de tout. Avec ceci que, des familles pâtissent de cette situation. Benjamin Banguebe Mayoubi s'est fait fort d'inviter les uns et les autres à l'unité, la solidarité et la cohésion. Car, en définitive, a-t-il indiqué, "il $_{\mbox{\scriptsize \sc B}}$ faut œuvrer au développement de la Louetsi-Bibaka. Ce qui nécessite l'apport de tous ses fils et filles sans exclusive".

Dans cette optique, on se souvient que le nouveau maire de Malinga, Pascal Youbi Batsouaka, s'est engagé, lors de son installation, à être au service de tous ses administrés. En se mettant résolument à la tâche, en s'attelant tout particulièrement à l'embellis-



Le gouverneur de la Ngounié, Benjamin Banguébé Mayoubi, lors de son intervention à Malinga.

sement de la cité, à l'accès à l'eau et l'électricité, etc. Toute chose réalisable, avait-il souligné, avec le soutien du gouvernement et la matérialisation du Fonds d'initiative départemental (Fid).